

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

Subscripción:
Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera,
trimestre, 3, 50

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Administración:
Isabel la Católica, número 9.
Redacción é Imprenta:
Capuchinos Alta, número 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

¿Y los Presupuestos?

Según nuestro entender, los que se llaman liberales, deben ser expeditos y activos en la resolución de los asuntos de su incumbencia; tanto es así, que suponíamos que en el día de la fecha, habrían remitido ya todos los ministros al de Hacienda, los presupuestos parciales de sus respectivos Ministerios, porque según un acuerdo del Consejo, para hoy, último de Agosto, se comprometieron á tenerles confeccionados y remitidos.

Lo cierto es, que en fecha tan propicia al cumplimiento del acuerdo, nada se dice ni se sabe de esos importantísimos trabajos ministeriales; sólo del conde de Romanones hemos leído en la prensa que según él, tiene ultimado el presupuesto de su departamento.

A la verdad, nos extraña que los ministros del Gabinete actual que tanto gustan de conversar con periodistas, no hayan dicho siquiera en honor á su promesa, algo que se relacione con el asunto, pero á pesar de cumplirse hoy el plazo que voluntariamente fijaron, ni incidentalmente se les ocurre hablar de los presupuestos.

Lógica y naturalmente pensando esto, induce á creer que ó han hecho muy poco en tales trabajos, ó no han hecho nada; ese silencio es muy significativo, es un dato de tal importancia que es hijo que á todo el mundo llevará á participar de tal creencia.

Tres meses aproximadamente llevan en el poder, y dirán ellos que sus antecesores estuvieron doble de tiempo, y nada hicieron en tal asunto, pero nosotros decimos que tanto unos como otros nos tienen muy acostumbrados á saber que en ofrecer no vacilan ni se quedan cortos, mas en cumplir lo ofrecido... ya varía.

Unos seis años hará que cayeron del poder los liberales, y desde entonces apenas si han prometido y anunciado reformas de todo género, pero en disculpa de su inactividad apelan siempre al pretexto de la falta de tiempo, como si esto fuera su áncora salvación.

En esta etapa de gobierno liberal, Montero Ríos, que tanto ofreció, sólo hizo unas pequeñas reformas en los presupuestos; Moret, que tampoco fué parco en ofrecimientos, no hizo nada, y López Domínguez, nos tenemos mucho que no modifique siquiera en algo los presupuestos actuales.

Si no llevan al Parlamento esos presupuestos en los que á lo menos se inicie la tan cacareada obra reformista que han prometido, podremos con razón decir que los liberales harían buen papel predicando reformas fantásticas pero muy malo, muy pésimo, gobernando; y cuando no sirven de estímulo á su amor propio, ni aún las graves responsabilidades, morales siquiera, que se contraen con el pueblo que se gobierna ofreciendo y no ejecutando, sería muy acer-

tado retirarse por el foro, á fin de no fracasar naturalmente.

Claro es que en la estación del estío nuestros ministros viajan mucho, y procuran mantener la frescura, medio ambiente en que acostumbra á vivir.

Quiera Dios que nos equivoquemos y que esos presupuestos estén ya hechos siendo una verdadera obra reformista; así no podremos decir que una cosa es predicar y otra dar trigo.

El Banco y el Sr. Merino

El Sr. Merino, Gobernador del Banco de España ha manifestado al «Heraldo» que la ley por la que se rige el importante establecimiento de crédito debe reformarse cuanto antes.

Es partidario el Sr. Merino de que se aumente la garantía metálica en oro.

Sostiene que al Banco no se le debe prohibir que tenga valores públicos.

Dice que, mientras el Banco ha ido liquidando el Tesoro, han aumentado por otra parte las operaciones mercantiles.

Afirma que esta evolución es el principio de una sincera política, porque hoy el Banco extiende sólo su acción á las 60 poblaciones donde tiene sucursal, y debe popularizar y modernizar su crédito, llevándolo hasta los campos, por medio de cajas subalternas, intermediarias entre el industrial y el agricultor.

Así podrá establecerse el crédito barato, extensivo hasta los pequeños agricultores, que hoy viven sometidos á la usura.

Quiere que el Banco cultive los préstamos sobre mercancías, que remanere mejor al personal y que rodee de mayores prestijos á los directores de las sucursales.

El alma castellana

Idolatra de su culto la he buscado en el campo, donde vivo y en la próxima ciudad, en el corazón mismo de Castilla la Vieja, en la capital del hidalgo reino castellano.

¿Dónde está?

Quizá se mece estumada en los ensueños de progreso de la gente culta que viaja, lee, escribe y habla en los círculos, periódicos y academias de la población; acaso anima y conforta á los industriales y obreros que luchan denodadamente por llegar á un límite de perfeccionamiento, en la transformación de los productos del país y de otras regiones donde quedan vencidas las dificultades y riesgos de la competencia ruinosa que ahora sostienen; probable es que flote agitada sobre los mares de encerradas mieses por el dorado abanico de espigas que nació, vivió y cae en el surco al golpe tajante de la hoz; ¡quién sabe si yace adormecida con el robusto «chachero» que se sienta á la sombra tibia y perfumada del pino secular que se yergue altivo, como si desafiara los rayos abrasadores de un sol á quien aguantan con igual resignada gallardía que á la nieve invernal...

No sé si alguien lo ha dicho ya; pero á mí se me ocurre que el pino es algo así como nuestro árbol de Guernica; con la diferencia de que los vizcaínos cultivan y protegen al venerado emblema de sus libertades y fueros, y los castellanos duermen ó dormimos á la sombra, cada vez más débil, de nuestro símbolo.

Indudablemente Castilla duerme y sueña. No despertará seguramente por las excitaciones de los hambrientos de la legión famélica, porque esta se satisface con muy poco. Sin duda se ha logrado en gran parte de nuestra región reducir el estómago al mínimo de capacidad. Tampoco ha de volver á la realidad por vías del buen cálculo de la gente ilustrada porque las debilidades físicas y ostentatorias de su intelecto, son insuperable obstáculo.

Pero aún conservan los castellanos—principalmente los campesinos—una fibra muy sensible á las impresiones que por medio de ella se les comunican; el corazón tan sincero, tan blando y generoso como el de los niños.

Y no hay nadie que llegue al corazón de las muchedumbres más fácil y eficazmente que los poetas.

Galán quizá no hubiera llegado á ser el mejor de los poetas castellanos; pero sí ha sido el mejor castellano de nuestros poetas.

Nadie ha contribuido tanto como él á levantar el espíritu regional.

Su labor ha dejado raíces muy hondas. Fundó una escuela: la de la poesía castellana. (1)

(1) En sentido estricto.

Ya tiene discípulos que proseguirán su acaso instintivo, patriótico empeño.

Dentro de muy poco ha de imprimirse un hermoso libro de versos, del que es autor D. César Medina de Boos, y en el cual figurará en primer término la siguiente hermosísima composición:

EL CANTO DE LA ALONDRA

(Con motivo de la muerte de Gabriel y Galán.)

En la tarde serena,
En medio del vivir pobre y sencillo,
Al descansar de rústica faena,
¡Qué dulcemente suena!
El alegre cantar de un pajarillo!...
Mas el campo en que vierto mis sudores
Es árido y desierto,
Ni tiene bellas campesinas flores,
Ni música de pájaros cantores
Turba la calma del paisaje yerto.
De su aridez mi espíritu cansado
¡Con qué placer tan hondo
Recogiera en su fondo
El melodioso canto regalado
Con que una tarde á consolarme vino
«Una alondra del páramo vecino».
Yo escuché en su canción el ruido grato
Del agua cristalina del regato
Que los chopos reflaja,
Y ese dulce lamento
Que produce, movida por el viento,
«La copa verde de la enoña vieja».
El murmullo sonoro
Del mar de espigas de oro,
Mecido blandamente por la brisa,
La voz vaga, indecisa,
Del campo al despertar en la alborada,
De la rústica gaita la tonada,
El murmur del ternero en la pradera,
El ruido de la era
Y la canción honrada
Del gañán al cantar la sementera...
Todos, todos los ruidos
Que me son tan queridos
Sonaron en su música divina:
¡Que nutría sus cantos seductores
Con todos los acentos y rumores
Que forman la sonata peregrina
Del campo, donde tengo mis amores.

¡Breve fué mi alegría!
La alondra que raudales de armonía
Vertió de mí vivir para consuelo
Dejó mi campo al declinar el día;
Yo, con la vista, la seguí en su vuelo...

¡Ya la he perdido en el azul del cielo!...
Pero su canto ¡le oigo todavía!

Mi querido amigo Medina Boos es también político—diputado provincial—y labrador.

Había yo venido á Valladolid retoreando en mi mente una frase inspiradísima, salvadora. «Es preciso oponerse á la solidaridad catalana».

Pero ¿cómo va á crearse la solidaridad castellana, quién la va á dar impulso?, me preguntaba ya, y estaba decidido á preguntárselo aquí en la capital de la región, á políticos, industriales, labradores, obreros, hombres de ciencia...

Y una mañana, en la acera de San Francisco, encontré á Medina; íbale á interrogar, como labrador y político, acerca de ese movimiento regional y se anticipó recitándome parte de los versos de su futuro libro.

Ya se, dije para mí, mientras le escuchaba, quien ha de despertar al robusto «chachero» que se sienta á la sombra tibia y perfumada del pino secular... para cultivarle y defenderle.

CÉSAR REAL

POR LA INOCENCIA

Una ilustre personalidad—y no va de cuento—siempre que oye hablar de un literato insigne, de un ilustre hombre de ciencia, de un valeroso militar, de un inspirado artista, y así por el estilo, pregunta: «¿Y qué tal es como hombre?»

He aquí una pregunta que encierra una gran filosofía.

Pues bien; el doctor don Tomás Maestre, cuyo excepcional talento hace tiempo que está consagrado, es, además, un hombre excelente. Su cerebro es tan privilegiado como su corazón. Merece la estimación de los sabios y de los hombres simplemente honrados.

Su último acto, su último triunfo—que triunfo es y de los no pequeños—participa de las dos cualidades que le distinguen: la ciencia y la bondad.

Conocido es el hecho que aludimos: el

proceso y condena de los llamados reos de Mazarete. El Dr. Maestre estudió la causa, convénciose científicamente de que se trataba de un error judicial, y, en el acto, se despertaron sus sentimientos de hombre de corazón.

Sin pérdida de tiempo, poniendo á contribución sus conocimientos técnicos, elocuencia y sus nobilísimos anhelos, se consagró á la hermosa tarea de salvar á los que proclamara como inocentes reos.



LOS REOS INDULTADOS DE MAZARETE.

En el mes de Agosto de 1904 empezó sus gestiones; en el mes de Agosto de 1906 ve coronados sus esfuerzos con el indulto total de los supuestos reos, propuesto por el sentir unánime de los ministros y firmado por el Rey.

Durante ese tiempo, durante esos dos años los trabajos y hasta las penalidades del doctor Maestre han sido extraordinarios. Su voluntad firmísima no vaciló un solo instante.

Los actos más notables realizados por don Tomás Maestre en dicho lapso de tiempo, son: un folleto dirigido al fiscal del Tribunal Supremo; una conferencia en el Ateneo de Madrid; una interpelación en las Cortes que llenó dos sesiones. Esto sin contar las innumerables gestiones particulares realizadas por el doctor y diputado para llevar al convencimiento de la bondad de su causa á diferentes personalidades.

Grande ha sido el trabajo, pero grande es también el triunfo. Puede estar satisfecho el ilustre catedrático de San Carlos.

Goza de la mayor satisfacción que puede haber á un hombre: ver tranquila su conciencia y reconocidos sus razonamientos.

Felicitemos sinceramente al Dr. Maestre.

LOS BILLETES FALSOS

Lo ocurrido recientemente en Sevilla con el descubrimiento de billetes falsos de 100 pesetas, tan hábilmente hechos que deja lugar á dudas su reconocimiento, ha alarmado al comercio, algunas de cuyas entidades han adoptado el acuerdo de no admitir en sus pagos ningún billete de 100 pesetas.

La Prensa de Sevilla pide con urgencia, para atenuar este estado de agitación, una determinación exacta, con profusión de detalles, de los rasgos característicos de los billetes falsificados, que sirva para restablecer la confianza.

Recortes y lecturas

Estadística japonesa

Es curiosa la estadística del cuerpo de la Armada del Japón. En fin de Febrero de 1906 contaba siete almirantes, 23 vicealmirantes, 26 contralmirantes, 99 capitanes de navío, 146 capitanes de fragata, 192 capitanes de corbeta, 812 tenientes de navío, 320 alféreces de primera clase y 268 de segunda; en junto, 1.423.

La edad media de los almirantes es de cincuenta y seis años y medio, la de los vicealmirantes, de cincuenta y dos años y diez meses; la de los contralmirantes, cincuenta años, y la de los capitanes del navío, cuarenta y cuatro años y tres meses. El almirante más joven es el príncipe Arisugava,

que tiene cuarenta y cuatro años y un mes, y el de más edad el almirante Sto, que tiene sesenta y dos años y nueve meses. La edad del almirante Togo, tan conocido por la guerra ruso-japonesa, es cincuenta y ocho años y dos meses.

EL «LUNCH», DE AYER

Grandísimo y de imperecedero recuerdo resultó el acto que en la tarde de ayer se celebró en el jardín botánico de Segovia.

Dando una prueba de la exactitud en el cumplimiento de todos sus actos, ayer, antes de las seis de la tarde, se encontraban reunidos en el botánico cerca de 200 militares, entre Generales, Jefes y Oficiales, quienes amigablemente departían con la lucida representación del elemento civil, que también concurría al «lunch», invitada galantemente por la Diputación y el Ayuntamiento.

En el largo paseo central, que termina en la puerta situada frente á Santo Tomás, se tenía preparada una mesa de infinito número de metros, en la que se había colocado plato para unos 250 invitados.

Con gran orden se fueron ocupando todos los asientos, sin que se viese ni uno solo vacío.

Las cabecezas estuvieron ocupadas: una, por el ilustrado y pundonoroso General Jefe del Estado Mayor Central, D. Vicente Martitegui, que tenía á su derecha al veterano General de Artillería Sr. Bustamante, y á su izquierda al Gobernador civil de la provincia Sr. Sanjuán, y la otra por el distinguido Presidente de la Diputación provincial D. Julio Páramo, teniendo á su derecha al Gobernador militar de la Plaza General López Cepeda y al Delegado de Hacienda, y á su izquierda al Alcalde accidental señor Zúñiga y al General Sanz Trigueros, Jefe de la Escuela de Tiro.

Inmediatamente, después de sentarse á la mesa las ilustres personas que ocupaban las cabecezas, se comenzó á servir el «lunch», compuesto de jamón y pavo trufado con huevos hilados, lengua á la escarlata, medias-noches, emparedados, helados, profusión de vinos, champagne y aromáticos habanos.

Las provisiones se habían hecho calculando de largo, pero los mozos encargados del servicio estuvieron tan desacertados é inexpertos que fué necesario se les pidiera por los invitados las viandas, pues de lo contrario nada hubiesen probado.

«Un lapsus» que dejamos á un lado.

Durante el «lunch», obtuvieron varias fotografías de la mesa, que presentaba un brillante aspecto, los reputados fotógrafos señores Duque y Unturbe.

Amenizó el acto con las armonías de escogidas obras musicales, la banda de la Academia de Artillería.

Al descorcharse el champagne, inició los brindis el Alcalde accidental señor Zúñiga, quien tuvo palabras de gran afecto en su nombre y en el del pueblo segoviano, para los militares allí congregados y para el ejército en general.

Le siguieron en el uso de la palabra, el Presidente de la Diputación, quien consecuente con su carácter fué breve y humorístico, siendo aplaudido; el Teniente Coronel señor Santos (D. Justo), recitó un hermoso soneto dedicado al Alcázar.

El coronel de la Escuela de Tiro señor Fernández Grande, hizo resaltar que el acto realizado en el botánico, no era cosa vulgar, pues estaban

compenetrados pueblo y ejército. El general Sanz Trigueros, que principió su soberbia oración diciendo que en la escala de los oradores era el cero, demostró ser de los de primera fila, oyéndose á su terminación nutridísima salva de aplausos.

También sentido y entusiasta fué el discurso pronunciado por la primera autoridad civil de la provincia.

A contestar los brindis se levantó el general Martitegui, que en casi todos había sido aludido, y aun cuando completamente afónico, no quiso dejar de cumplir este deber, y después de sentidas frases para Segovia, alzó su copa brindando por el engrandecimiento de la Patria, por la Reina Cristina y por los jóvenes soberanos que rigen los destinos de España.

En este, lo mismo que en casi todos los anteriores, hubo vivas entusiastas al Rey y á la Patria.

Defiriendo á instancias de todos los asistentes al «lunch», hizo una breve pero ingeniosa improvisación que le valió muchas felicitaciones, el capitán de Artillería señor Caveda, ayudante del general Sanz, y poeta de cuerpo entero.

Terminado el «lunch», marcharon á la estación todos cuantos á él asistieron, dispensando una despedida afectuosísima y cariñosa al general Martitegui, ilustre huésped que ha sido nuestro durante varios días.

Programa parlamentario

Dice «A B C», que el señor López Domínguez ha esbozado el programa parlamentario que comenzará á desarrollarse á mediados de Octubre.

Para la primera quincena después de abrir las Cortes anuncia el general la presentación del proyecto de Asociaciones. Y en cuanto á la supresión del impuesto de consumos no se ha mostrado, ciertamente, muy explícito; en cambio el Sr. García Prieto ha lanzado más pruebas, y en términos concretos ha expuesto así el programa de Gobierno: denuncia del «modus vivendi» con Roma, ley de Asociaciones, neutralidad de la escuela, abolición del juramento religioso, supresión de los Consumos, etc.

Nosotros oímos anoche—dice el aludido colega—á persona de significación en la política, que hacía el siguiente comentario:

«El programa es amplio y profundamente radical, pero cuando caiga este Gobierno quedará todo eso en calidad de programa como quedó en 1902 al abandonar Sagasta el poder. Y así dentro de otros cuatro años, en 1910, podrá constituir el programa del personaje que entonces represente al partido liberal.»

Las huelgas mineras

En Santander

En la hermosa capital montañesa agravóse ayer el conflicto minero.

Según telegrafían de Castro Urdiales, ayer por la tarde presentáronse unos cincuenta obreros en el des poblado llamado Campo Chico, que atraviesa el ferrocarril minero de Castro á Leu, volando con dinamita la maquinaria del plano inclinado.

Luego levantaron los railes, interceptando la vía y cortando la línea telefónica.

También fueron á la caseta con cubierta protectora del tambor del ferrocarril aéreo, rociándola con petróleo. Afortunadamente no ardió.

Cuando estaban ocupados en estas tareas destructoras, acudieron guardias civiles y fuerzas del regimiento de infantería de Valencia.

Al verlos, los mineros huyeron monte arriba, y no ha sido posible capturarlos.

En Bilbao

En las minas de los alrededores de Bilbao trabajan hoy más obreros que ayer, protegidos por fuerza pública.

Apenas se han registrado coacciones.

También en la zona fabril trabajan más obreros.

En la zona minera han entrado á trabajar bastantes, protegidos por la fuerza pública.

Procedente de Logroño ha llegado un batallón del Regimiento de Bailén.

La tranquilidad es completa.

La Cámara de Comercio ha reanudado hoy su sesión extraordinaria, para acordar dirigir un Mensaje á la Diputación adhiriéndose á sus acuerdos.

Prensa y política

«La Veu de Catalunya» publica una carta de Salmerón dirigida á sus amigos íntimos, reiterándose partidario entusiasta de la Solidaridad y condenando á los disidentes.

Se habla entre los republicanos adictos á la Solidaridad de definir el nombre del partido, llamándole republicano catalán y creando en todos los distritos de Barcelona nuevos Centros para poner de este modo en evidencia á los republicanos partidarios de Lerroux.

El ministro de Instrucción presentará el presupuesto de su departamento con aumento de gastos, debido á sus propósitos de fomentar la enseñanza manual y multiplicar la instrucción primaria aumentando el número actual de escuelas.

Según el corresponsal del «Diario de Barcelona» en la corte, el motivo á que obedecen las dificultades con

que tropieza el Gobierno para encontrar un exministro que se presente á ocupar la embajada del Vaticano, es el siguiente.

«Nadie que conozca medianamente nuestra política debe maravillarse de que una posición tan elevada como la Embajada de España en el Vaticano no encuentre ahora aspirantes de mediana categoría, pues ello se debe á que cuantos pudieron solicitarla, no se arriesgan á realizar el viaje, por tener el convencimiento de que el partido liberal no podrá prolongar más allá de Noviembre su vida en el Poder, y, por consiguiente, apenas se dispondrá del tiempo estrictamente indispensable para instalarse en la capital del mundo católico.»

Alguien había dicho que el ministro de la Gobernación, disgustado con motivo de las huelgas de Bilbao y Santander y por el juicio que habían merecido sus actos, estaba resuelto á abandonar el ministerio. Los informes oficiosos aseguran que el señor Dávila no está dispuesto á dimitir.

Ferocidad de un negro

De Nueva York telegrafían lo siguiente:

Una joven inglesa se paseaba por uno de los barrios de la ciudad Atlántica (Georgia), acompañada de una tía suya.

De repente, la joven fué atacada, con ademán feroz, por un negro.

La tía logró escapar, yendo apresuradamente á pedir auxilio, pero cuando volvió al lado de su sobrina, halló á ésta tendida en el suelo y con el ojo derecho arrancado, roto el brazo derecho, cortada la nariz con los dientes y horriblemente mutilado el cuerpo.

El criminal había huido y la víctima sólo tuvo fuerzas para hacer algunos signos ininteligibles.

El furor y la indignación se apoderaron de los habitantes, y algunas horas después de perpetrado el horrendo crimen, más de 1.000 hombres, armados y distribuidos en grupos, recorrían los alrededores de la ciudad en busca del negro, el cual será, sin duda, linchado, si llega á caer en poder de la enfurecida multitud.

Este espantoso crimen es el cuarto caso del mismo género que se registra en Atlanta, en el transcurso de muy pocos meses.

LA REVOLUCIÓN RUSA

¿Otra huelga general?

Telegramas de San Petersburgo dicen que el partido socialista demócrata, unido á varios elementos revolucionarios organiza, con gran actividad, una huelga general de todos los oficios y profesiones, que estallará á fines de Septiembre.

El Gobierno se preocupa de estos trabajos y espera hacerlos fracasar.

El gobernador

de Varsovia El general Skulow, gobernador de Varsovia, no está repuesto aún de las consecuencias del atentado de que fué víctima, continuando completamente sordo.

Se anuncia que le sustituirá interinamente Renenkampf, que empleará represalias violentas.

Un telegrama

La viuda del general Min, asesinado hace pocos días en la estación de Peterhoff, ha recibido un telegrama de Eduardo VII, concebido en los siguientes términos:

«Estoy conternado por el terrible acontecimiento.

«Ruégooos señora, que aceptéis mi más sincero pésame.»

Habla Stolypine

Telegramas de San Petersburgo dicen que el presidente del Consejo ha hecho declaraciones sobre la situación actual del Imperio.

Ha dicho que la nueva Duma no podrá influir en los planes de los revolucionarios, ni menos en su organización.

Esta dirige sus golpes únicamente al derrocamiento de la autocracia y al establecimiento de la república.

«En la actualidad—agregó—lo que Rusia necesita es un Gobierno firme, honrado, enérgico, que, sin debilidades, organice la realización de las reformas reclamadas por el pueblo y luche contra el terror rojo.

Sin embargo, no hay que exagerar la importancia de la oposición, armada ó pacífica, pues cuantas leyendas forjábanse sobre su poderío, aumentarían su influencia.

«Reconozco—terminó—que la situación es muy grave, pero no estoy desconcertado y miró friamente el porvenir.»

DESDE TURÉGANO

PROGRAMA DE FESTEJOS

Los días 8, 9, 10 y 11 de Septiembre próximo, celebra esta villa sus tradicionales fiestas que prometen estar muy animadas.

El Ayuntamiento, por su parte, ha preparado el presente año un variado programa de festejos. Entre otros, los más salientes son:

Función religiosa con procesión y panegírico á cargo de un elocuente orador sagrado; dianas y bailes públicos, cuya música será ejecutada por los renombrados dulzaineros de Fuentenebro; fuegos artificiales, por el reputado polvorista de Segovia, D. Guillermo Cuenca; iluminación eléctrica en la plaza Mayor y Casas Consistoriales, y dos corridas de novillos bravos, de una acreditada ganadería de Salamanca, con un baile de muerte cada día, encomendado á la cuadrilla del valiente diestro doblés Pedro Ferrari (n) Coriano.

También se dice que algunos de los más aficionados en esta población, al arte de Cúchares, piensan matar y dar muerte á un bravo toro «Armonía», darán en sus espacios salones tres bailes en obsequio y en laz del crecido número de forasteros jóvenes que se espera han de concurrir; con el mismo fin otro también organizado varios jóvenes de esta localidad, para lo cual han contratado un piano manubrio.

De lo que se deduce, en este año, falta animación y ganas de divertirse; ya veremos.

30 Agosto 1906.

Instrucción pública

Estados

Los maestros de los pueblos de Martín, Castrojímene y Valleruela Sepúlveda, han remitido á la Junta provincial sus correspondientes estados.

Oficio

El alcalde de Aldealcorbo ha remitido á la Junta de Instrucción pública de esta capital, un oficio en el que la participa haber cumplido lo prevenido en la circular fecha de Junio último.

Obras

En la Secretaría de la Junta provincial se ha recibido un oficio del alcalde de Castroserracín, manifestando el haber hecho algunas obras en la casa escuela de aquel pueblo.

—Por el contrario, el de Grado comunica á esta Junta el no haber sido necesario hacer reforma alguna en la escuela de aquel pueblo.

Instancia

La maestra de la escuela de niñas de Sepúlveda D.^a Francisca Cebrián remite al Subsecretario del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, una instancia en suplica que la sea concedida el derecho percibo de los haberes correspondientes á los meses de Septiembre, Noviembre y Diciembre del año de 1902 y los de los meses Enero, Febrero y Marzo de 1903, los que no se hicieron efectivos por encontrarse en licencia por enferma, y los cuales fueron reintegrados al Tesoro.

Cuentas

El habilitado de los maestros de partido de Riaza, ha remitido á la Junta provincial las cuentas del material del segundo trimestre de los pueblos de Honrubia y Santibáñez de Ayllón (niños), así como también las del primero y segundo trimestre de los pueblos de Campo de San Pedro y Riofrío.

Folleton de EL ADELANTADO (26)

EL MISTERIO de un crimen

NOVELA ORIGINAL

DE XAVIER DE MONTEPIN

PRIMERA PARTE

La noche sangrienta

cubierta con un velo muy largo. Al momento de pasar yo, abría la puerta.

—¿Llevaba alguna corona de siemprevivas en la mano?—preguntó vivamente Foudelet.

—No—repuso el guarda—me fijé y pensé que no se arrimaría si no traía más que sus lágrimas.

—Sin embargo, aquí hay una corona fresca entre las que amenazan caerse á pedazos de viejas—dijo el agente presentando al juez de instrucción la corona de que hemos hablado.

—Cierto es,—dijo el señor de

Gibray.—Preciso será deducir de esto que el guarda se ha equivocado, que ha venido otra persona ó que esta corona la trajo la persona que hemos visto, asesinada en su última visita... Además, esto es de poca importancia y para nada puede interesarnos aclararlo.

—Lo que más me asombra es que no descanse en la tumba ningún cuerpo... ¿Es cierto eso?—Se ha probado?

—Sí señor,—repuso el conservador.—Esta mañana he enseñado al señor comisario de policía el expediente y acta que dió lugar la exhumación de la condesa de Kourawieff, y si queréis puedo enseñaroslo.

—Es inútil, me fio de vuestra palabra... ¿Y no os ha presentado nadie en nombre de la familia desde entonces?

—Nunca... Tengo una memoria excelente y estoy seguro que nadie ha venido.

—El juez de instrucción se quedó muy pensativo.

—Esta mujer tenía una llave,—murmuró.—Ha abierto, entrado, y ha recibido un golpe del asesino, que sin duda la espiaba y que no ha podido poner en ejecución su propósito sin sostener una ruda lucha.

Una vez cometido el crimen, ha huido el asesino llevándose la llave del panteón y tomando sus precauciones para que no pudiesen forzar la cerradura... Estoy seguro que las cosas han pasado así; nada más fácil que reconstituir la escena del asesinato; pero ¿cuál era el móvil de tal asesinato? Esto es lo que no puedo comprender.

Después de un momento de reflexión prosiguió.

—Este tabernáculo abierto debía encerrar algo de que el asesino quería apoderarse y que la víctima defendió. Es preciso seguir la instrucción y tal vez encontraremos la pista que hemos de seguir, pues lo que es en este momento estamos rodeados de tinieblas.

—¿No podría indagarse dónde

han comprado esta corona?—preguntó el comisario de policía?

—Podríamos intentarlo; pero sería sin resultado,—repuso el jefe de seguridad.—por la razón más sencilla del mundo... Hay por los alrededores del cementerio más de 50 ó 60 tiendas donde se venden emblemas fúnebres fabricados todos en pacotilla y por consiguiente iguales... Entran un sinnúmero de clientes todos los días á comprar dichos artículos, de modo que es imposible averiguar la tienda donde puede haberse comprado esta, ni la persona que lo haya hecho... Creer lo contrario sería un absurdo.

Mientras esto decía el jefe de seguridad, se acercó al círculo de curiosos un hombre que podría tener unos cincuenta años, el cual iba vestido con mucha limpieza, y venía acompañado de un guarda, y al llegar al grupo se abrió paso dirigiéndose á los magistrados.

—Señor comisario,—dijo el guarda después de haber saludado respetuosamente,—aquí esta el señor

Letellier, á quien hace un momento estaba yo contando lo ocurrido, que cree poder ilustrar á la justicia con algunas declaraciones.

—¡Acercaos, acercaos!—dijo vivamente el juez de instrucción,—si tenéis algo que decirnos, bienvenido seáis.

El personaje á quien hemos oído llamar Letellier, se quitó el sombrero y repuso:

—Es muy sencillo... el guarda Hilario me refería, como acaba de decirnos, el crimen cometido y de cual todo el mundo se ocupa... Entonces me he acordado de una cosa que puede interesaros.

—¿Qué cosa es esa?... ¡Habla!—Ayer ví entrar á un joven en el panteón de Kourawieff, á eso de las tres de la tarde...

Parécenos inútil afirmar que esta declaración inesperada produjo en los oyentes una profunda impresión.

Los magistrados se miraron, como si en aquella mirada se comunicaran sus esperanzas.

Tal vez iba á disiparse el misterio

—En la misma Junta se han recibido también las cuentas del material que el habilitado del partido de Cuéllar remite, correspondientes á los pueblos de Chañe (niñas) y Fuente del Olmo de Fuentidueña del primero, y segundo trimestre del año actual.

—Y las del habilitado de Santa María de Nieva correspondientes al primer trimestre de este año y de todas las escuelas del mismo partido.

Prácticas de tiro

En la mañana de hoy han vuelto á realizarse en el campo de Escuelas prácticas (Baterías), ejercicios de fuego con piezas del Regimiento de Sidi.

De estas prácticas estaba encargada la batería obuses de bronce comprimido de 15 centímetros, sistema Mata, que manda el Capitán González Martínez.

El objeto era bñtir una batería de estípse, sistema Gascón, la cual se encontraba oculta dándose á conocer á intervalos por medio de petardos.

La observación del fuego se hizo desde el globo militar cautivo «Reina Cristina», que era tripulado por los tenientes señores Herrera, de Ingenieros, y Balbás, de Artillería.

Los observadores por medio de señales indicaron la posición del enemigo, haciéndose inmediatamente la corrección del tiro, á poco de lo cual descendió el aerostato.

Antes de descender pudieron apreciar los tripulantes del «Reina Cristina», que los disparos habían sido tan bien dirigidos, que de los primeros dieron cuatro en los blancos.

En una nueva excursión que efectuó el globo referido, descubrió la presencia de supuestas tropas de Infantería enemiga á un lado de la Artillería que se batía, y hechas las oportunas señales, la batería del capitán González transportó el tiro al sitio donde estaban las tropas de á pié.

La velocidad de los fuegos en las prácticas de hoy, ha sido verdaderamente notable, dadas las piezas que se utilizaban, pues se consiguió hacer 91 disparos en hora y cuarto en casa.

Globo libre

Terminadas las prácticas de tiro, se trasvasó el gas desde el globo cautivo al «Urano», de 800 metros cúbicos, el cual, pilotado por el teniente de Ingenieros Sr. Castilla, al que acompañaban el del mismo cuerpo Sr. Piñol y el de Artillería Sr. Balbás, se elevó con objeto de que realizase una ascension libre.

Al elevarse el «Urano», lo sorprendieron dos ó tres remolinos de viento que se percibieron desde tierra perfectamente y se notaron también en el lastre arrojado que caía en espirales.

Al principio el globo tomó la dirección de Hontoria, pero después, tal vez por un cambio del viento, se le ha visto seguir ruta por «Tejadilla» hacia la «Aparecida».

A la una próximamente había dejado de verse ya el aerostato.

TRIBUNALES

Audiencia provincial

Esta mañana se ha visto en juicio oral y público la causa seguida por el delito de hurto contra Julio Gómez y Nicolasa Yagüe.

Practicadas las pruebas, el representante de la ley sostuvo sus conclusiones provisionales, considerando á cada uno de los procesados como autores de cinco delitos de hurto, con la agravante de nocturnidad, y pidió que sean condenados á sufrir las penas de cuatro meses y un día de arresto mayor por uno de los delitos y las de dos meses y un día por cada uno de los demás.

La defensa también sostuvo sus conclusiones solicitando la absolución de la Nicolasa, por no haber prueba de que sea autora de los delitos que se la imputan y que por entender que en el hecho de autos no

concurrió la circunstancia de nocturnidad, sea impuesta al Julio la pena de dos meses y un día de arresto mayor.

SUETOS

Casino militar

En los salones de esta elegante sociedad, tendrá lugar esta noche una de las acostumbradas reuniones familiares, á la que han sido invitados los jefes y oficiales que accidentalmente se hallan en esta Plaza.

La fiesta dará comienzo á las nueve y media de la noche.

De viaje

Después de permanecer una temporada en esta capital al lado de sus padres los señores de López de Cepeda, han salido para Barcelona los señores de Guio.

Licencias

Por el Gobierno civil de esta provincia se han expedido en el día de hoy una licencia de pesca á favor del vecino de Carbonero el Mayor, Francisco Torrejón y once de caza á nombre de don Pablo Sebastián, Alejandro Barba, Tomás Bundia, Santiago Martín, José Minguez, Andrés Hernanz, Rufino Hernanz, Rufino Robledo, Ciriaco Gómez, Juan Catáneo y Andrés Muñoz, vecinos respectivamente de Torre Val de San Pedro, Segovia, San Ildefonso, Orejana, La Cuesta, Bernuy de Coca y Saucillo.

Autorización

Se ha concedido al Alcalde de Lustras de Cuéllar, la correspondiente autorización para celebrar en los días 8 y 9 del próximo Septiembre, una corrida de novillos en aquel término municipal.

Toma de posesión

En el día de ayer se ha posesionado del cargo de auxiliar del Fiel Contraste de esta capital para el que había sido nombrado, don José García Zária.

Vacantes

Lo están las plazas de Inspector de carnes de Escarabajosa de Cabezas y Cobos de Segovia, dotadas con 80 y 20 pesetas anuales respectivamente.

—También anuncia el Ayuntamiento de Vadesimonte la vacante de maestro herrero de aquel pueblo, el cual puede contratarse con los vecinos de la localidad.

Res extraviada

En poder del vecino de Collado Hermoso Gregorio Nieto, se halla una caballería menor, que encontró extraviada hace tiempo por aquel término.

Accidente del trabajo

En la mañana de hoy, hallándose trabajando en la fábrica de cerámica del señor Carretero, el obrero de 18 años de edad Alfonso Pastor, tuvo la desgracia de ser cogido por una prensa, que le ocasionó tres heridas contusas, dos en el dedo anular y otro en la palma de la mano izquierda, de las que fué curado en la Casa de Socorro.

Una caída

La sufrió hoy en la Plaza del Azoguejo el niño de cinco años de edad, Julio Duque, el cual se causó dos heridas contusas una en la barba y otra en el labio inferior, calificadas de leves.

Dicho individuo fué asistido en la Casa de Socorro.

Con motivo de dar mañana principio las clases en la Academia de Artillería, son muchos los alumnos que han regresado en el día de hoy á Segovia.

El paseo de anoche

Vióse muy concurrido el paseo del Salón en la noche de ayer, en el que predominaban lindas muchachas que con sus elegantes trajes le daban más animación.

Hemos tenido el gusto de recibir la visita de nuestros distinguidos compañeros los notables periodistas madrileños señores Bueno, Crouselles y Micó, los cuales vienen efectuando una excursión en pollinos desde Madrid á París, según ayer dijimos á nuestros lectores.

Los simpáticos y arrojados expedicionarios saldrán esta noche para Navalmanzano, donde descansarán durante las horas del calor y llegarán á Cuéllar el domingo, con el propósito de pasar un día completo en tan histórica villa.

Deseamos muy feliz viaje á los señores Bueno, Crouselles y Micó.

En la Fuencisla

Por encargo de los devotos de Nuestra Señora de la Fuencisla, se cantará mañana sábado á las seis y media de la tarde, en el Santuario de la Santísima Virgen, la Salve de costumbre.

Traslado

Nuestro buen amigo el acreditado y conocido industrial don Eduardo P. Martínez, dueño de la repostería «La Delicia», se ha trasladado á la Plaza Mayor, número 7, donde ya tenía establecida su favorecida sucursal.

En adelante el señor Martínez, seguirá sirviendo con igual esmero y exquisito trato, á su numerosa clientela, en su citado establecimiento de la Plaza Mayor.

Juzgado municipal

Registro civil

En el día de hoy se han incripto en este Juzgado la defunción de Joaquín Gómez, de 45 años, casado, y el nacimiento de Félix Olalla.

Cura el estómago ó intestinos de *Elixir Vida Estomacal* del Dr. Sacristán.

De venta en todas las farmacias.

Diario religioso

Santos del día 1.º

Santos Gil, Jesué, Jedeón, y compañeros mártires.

SANTA VERANIA VIRGEN

Esta santa nació en un lugar muy cercano á Sevilla de padres nobles y ricos, que pertenecían á las primeras familias de los godos. Desde su tierna infancia comenzó á dar grandes indicios de que su corazón había sido formado únicamente para Jesuoristo, y á fin de consagrarse enteramente á su servicio, devorada de santa emulación al ver que Santa Florentina fundaba muchos monasterios del orden de San Benito para religiosas, fundó ella otro en una ciudad antigua llamada Constancia Julia, donde se la reunieron muchas doncellas para servir á Dios, de las que fué abadesa. Rigió su comunidad por muchos años con admirable prudencia, dando á todas las religiosas ejemplo sublimes de virtud. La fué revelado el día de su muerte, en que entregó plácidamente su alma en manos del divino esposo, que la llevó á gozar de su santa gloria el 1.º de Septiembre del año 560. Tanto en vida como después de su muerte, el Señor esclareció su memoria con muchos milagros en favor de los que han implorado su protección.

Mercados

VALLADOLID

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Canal 400 fanegas de trigo que se cotiza á 39'50 reales las 94 libras.

Almacenes del Arco—Han entrado 500 fanegas de trigo, que se pagaron á 39'00 reales las 94 libras.

MEDINA DEL CAMPO

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Han entrado 3000 fanegas de trigo vendiéndose á 39'25 y 39'50 reales las 94 libras.

BARCELONA

Se vendió trigo de Aranda á 39 reales Si-güenza á 39'50 y Nava del Rey á 39.

Han llegado 56 vagones de trigo.

RIOSECO

Precios que han regido en este mercado: Trigo á 38 reales las 94 libras.

Cebada, á 18 reales fanega.

Tendencia del mercado sostenida. Entraron 100 fanegas de trigo.

PEÑAFIEL

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Trigo á 40 reales fanega de 94 libras.

Centeno, á 24 reales.
Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, 19 reales.

ARÉVALO

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Se cotizó el trigo á 39 y 39'50 reales las 94 libras castellanas.

Centeno, 25 id.

Cebada, á 21 y 22 id.

Algarrobas, á 26 y 26'50 id.

Tendencia del mercado sostenida.

Temporal bueno.

ROA

En este mercado se han hecho las cotizaciones á los siguientes precios:

Trigo á 38 reales, fanega.

Centeno, á 20.

Cebada nueva á 20, añeja á 24.

Abena á 13.

Vinos tintos de mucha grana á 12 reales cántaro clarete fino á 13.

Se ha dado principio á la venta de los ricos vinos tinto, clarete y moscatel en la bodega del cosechero don Juan de la Torre.

OFICIAL

Gobierno militar

ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA DE HOY

Servicio para mañana

Presidente de la junta de subsistencias Sr. Comandante de la Zona don Eduardo Catalán.

Hospital y provisiones cuarto capitán del Regimiento de Sitio.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

Observatorio de Segovia
Observaciones meteorológicas del día 31 de Agosto de 1906.

A las nueve de la mañana

| | |
|---|-----------|
| Lluvia en las 24 horas en mm (Velocidad) | 0'0 |
| Velocidad del viento en km en las 24 horas (Víspera) | 18'5 |
| Diferencia | 38'8 |
| Tempe* en el día mínima á cielo descubierta y junto á la tierra laborable | 13'9 |
| Temperatura máxima (Víspera) al sol | 50'7 |
| Diferencia | 15'2 |
| Temperatura mínima (Víspera) á 1 m 50 del suelo Termómetro protegido | 15'8 |
| Temperatura máxima en el día á la sombra | 31'0 |
| Estado del cielo | Despejado |
| Fuerza del viento | 0 |
| Dirección del viento | O. |
| Humedad relativa | 44 |
| Temperatura del aire á la sombra | 21'0 |
| Altura barométrica reducida á 0º | 681'06 |

NOTA. La fuerza del viento se representa por los números: 0 calma, 1 brisa, 2 bonanibole, 3 fuerte, 4 duro, y 5 temporal.

Alcance de Madrid

(Por teléfono) 5 tarde.

Lotería

Esta mañana ha tenido lugar el sorteo de la Lotería Nacional, habiendo correspondido los tres premios mayores á los números que á continuación damos por su orden:

Primero, 20.832, expendido en Alicante, Huelva y Madrid.
Segundo, 14.362, id. en Avilés, Pafrugest y Las Palmas; y Tercero, 14.689, id. en Madrid, Ferrol y Madrid.

De los demás se ignora hasta la fecha, á donde hayan correspondido.

Llegada de ministros

Esta mañana han llegado á Madrid, conforme se había anunciado, los ministros señores Na-

varroreverter y Jimeno, á quienes se les ha tributado un cariñoso recibimiento.

En el andén de la estación les aguardaban gran número de amigos políticos y particulares y el alto personal de los respectivos ministerios.

Temores

Por momentos aumentan en esta Corte los temores de que se declaren en huelga los albañiles.

Se están realizando gestiones con patronos y obreros á fin de evitar la huelga.

El Gobernador civil señor Alba, ha manifestado que se encuentra resuelto á decretar la clausura del «Centro de albañilería» si los obreros de este oficio van á la huelga y producen alteraciones de orden público.

De Bilbao

Por noticias particulares recibidas en Madrid, sábase que la normalidad es completa en toda la zona fabril de la ciudad bilbaina.

Hoy han reanudado el trabajo casi todos los obreros.

Los patronos hanse visto precisados á no dar colocación á 500; á unos por haberse distinguido en los disturbios últimos y á otros porque los centros fabriles han sufrido grandes pérdidas con la paralización de estos días.

En las minas solamente se ha trabajado en las de pequeña escala, continuando paralizados los trabajos en las de grande explotación.

Las huelgas

En el ministerio de la Gobernación nos han manifestado á los periodistas, que las noticias oficiales recibidas de la capital de Vizcaya referentes á la huelga, acusan completa tranquilidad.

—Respecto de la huelga de obreros santanderinos, las noticias que se reciben, hacen creer que la huelga se extiende, aún cuando se dice que continúa en el mismo estado.

—Los telegramas oficiales recibidos de la Coruña, comunican encontrarse en vías de satisfactoria solución la huelga de obreros panaderos.

COTIZACIÓN DE HOY

CAMBIOS
París á la vista..... 11'15
Londres á la vista..... 27'99
G. Cano.

Ama de cria

Casada, de 28 años, con toda clase de referencias y leche de dos meses, desea criar en su casa.
Dirigirse á su padre, el Secretario del Ayuntamiento de Fuentesrebollo.

Traspaso

Se hace de una hermosa tienda de Vinos, por no poderla atender su dueño, en la calle de Colón, núm.3.

Imp. de EL ADELANTADO

HARINA LACTEADA NESTLÉ

Contiene la mejor leche de vaca.
Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes.
Precio único: P^{tas} 1.75 el bote.

SECCION DE ANUNCIOS

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

42 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía

Plaza Mayor, número 41, planta baja.

ANUARIO DEL COMERCIO

DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION DE ESPAÑA

CUBA, PUERTO RICO, FILIPINAS, ESTADOS HISPANOAMERICANOS Y PORTUGAL (BAILLY-BAILLIERE)

PARA 1906

Año XXVIII de su publicación.

TRES VOLUMINOSOS TOMOS

Ilustrado con Mapas en cartulina de las 49 provincias y el de Portugal.

CONTIENE

DATOS Estadísticos.—Geográficos.—Históricos.—Descriptivos.—Monumentos.—Vías de comunicaciones, telegráficas, telefónicas, postales.—Producción agrícola, industrial, minera, etc.—Comercio exterior.—Principales contribuyentes.—Magistratura.—Administración del Estado, provinciales, municipales.—Estadísticas.—Ferias.—Fiestas mayores.—Aranceles, etc.—En fin, cuantos datos pueden ser útiles al comerciante, industrial, oficinas del Estado, sociedades de todas clases, a las personas de carrera, civiles, militares, liberales ó eclesiásticas.

ES EL ÚNICO que contiene detalladamente la parte que debe estar **Reservado de utilidad pública por RR. OO.**

ES EL ÚNICO que contiene **todos los pueblos** de España por insignificantes que sean, ordenados por provincias, partidos judiciales, ciudades, villas ó lugares, incluyendo en cada uno: 1.º, su descripción geográfica, histórica y estadística, con indicación de las carreteras, estaciones de ferrocarriles, telégrafos, teléfonos, ferias, establecimientos de baños, etc.; 2.º, la parte oficial, y 3.º, las profesiones, comercio é industria, con los nombres y apellidos de los que las ejercen.

Precio: 25 Ptas.

FRANCO DE PORTES

ES EL ÚNICO DE ESPAÑA

QUE ESTÁ COMPLETO

ES EL ÚNICO QUE CONVIENE AL ANUNCIANTE

PORQUE SE LEE EN TODO EL MUNDO

Se halla de venta en la Librería editorial de BAILLY-BAILLIERE á Huesos, Plaza Santa Ana, núm. 10, y en las principales del mundo.

APIOLINA CHAPOTEAUT SALUD DE LAS SEÑORAS

(NO CONFUNDIRLA CON EL APIOL)

Es el más enérgico de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas, y comprometen á menudo la salud de las Señoras.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

Sombrerería y Zapatería

CLAUDIO MORENO,

Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFFECTOS PARA MILITARES Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios muy convenientes

Tartana

Desde 1.º de Septiembre próximo se establece nuevamente el servicio de viajeros entre Turégano y esta Capital y viceversa en una buena tartana, tirada por un gran caballo.

Profesora en partos

La muy conocida y acreditada profesora en partos Doña Sofía S. Hernando, matrona de la Beneficencia municipal, ofrece sus servicios en Segovia y su provincia.

Consultas del embarazo y gabinetes para casos de la profesión.

Centro de nodrizas. Se reciben los encargos en el Estanco de la misma casa.

Muerte y Vida, 26, 2.º

REGENERADOR DE LA SANGRE

HIERRO DE LERAS

Este ferruginoso es el único que concierne en su composición los elementos de los huesos y de la sangre; es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos é Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas recién casadas y niños delicados.

PARIS, 8, Rue Vivienne, y en todas las Farmacias

JARABE FENICADO DE VIAL

combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Ronquera, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

LLEGÓ EL DIA DE VESTIR BIEN Y BARATO

En la Sastrería de militar y paisano de José Neira, Cervantes, 3, se venden trajes, capas, gabanes, rusos y pellizas á precios tan sumamente reducidos y en tan buenas condiciones, que bien merece visitarse dicha casa antes de comprar.

Trajes completos, tanto de hombre como de joven, desde 15 pesetas en adelante.

Trajes de niño y toda clase de abrigos, sumamente baratos.

Capas, rusos y pellizas, desde 15 pesetas.

¡NO CABE COMPETENCIA!

JOSÉ NEIRA

Cervantes, 3.—Segovia

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

PROVINCIA DE SALAMANCA

Baños de Ledesma

Provincia de SALAMANCA

ABIERTOS TODO EL AÑO

TEMPORADA OFICIAL:

De 1.º de Junio al 30 de Septiembre

BAÑOS DE LEDESMA

SIN RIVAL

contra el reuma, parálisis, nefritis, corea y otras neurosis.

Se venden frascos de Sulfuraria (grasa), en las principales farmacias de Salamanca.

Para más detalles dirigirse al Administrador de los baños, D. Carlos Llauradó.

Temporada oficial: De 1.º de Junio al 30 de Septiembre

El Adelantado de Segovia

DIARIO DE LA TARDE

Servicio telegráfico y telefónico

Se reciben esquelas de defunción y anuncios, hasta las cinco y media de la tarde, en la Administración,

Isabel la Católica, 9, y en la Imprenta, Capuchinos Alta, 7.